
18 июля в Москве, в форме 
встречи с избирателями, про-
шёл патриотический митинг про-
тив открытия Ельцин-центра по 
адресу: Малая Никитская улица, 
дом 12, строение 1, филиал «Ель-
цин-центра» в г. Москва. Присут-
ствовавшие члены КПРФ, Обще-
российский Штаб протестного 
движения совместно с МГК КПРФ 
и депутатскими фракциями КПРФ 
в ГД и МГД выразили решитель-
ный протест против русофоб-
ской враждебной деятельности 
«пятой колонны».

Открывая встречу, секретарь 
МГК КПРФ, депутат Госу-
дарственной Думы Д.А. 

Парфёнов отметил, что сам факт 
существования в Екатеринбурге 
(Свердловске) такого реакционного 
учреждения, как «Ельцин-центр», 
недопустим в принципе:

— Это огромное здание (кстати, 
обошедшееся налогоплательщикам 
в миллиарды рублей) является ни-
чем иным, как увековечиванием па-
мяти эпохи позора и унижения: ког-
да произошёл развал нашей общей 
родины - Советского Союза. Ему не 
место в городе-герое Москве.

Только КПРФ совместно с дру-
гими лево-патриотическими орга-
низациями ведёт непримиримую 
борьбу против любых попыток воз-
величивания Б.Н. Ельцина в ранг 
национального героя. Ораторы 
высказывались против открытия 
«Ельцин-центра», подчёркивали 
тот разрушительный след, который  
Ельцин оставил в истории нашей 
Родины, и напоминали об его наи-
более тяжких преступных деяниях, 
нанёсших ущерб стране и народу. 
Ратовали за смену курса, обращали 
внимание на переход к социализму 
как на ключевое условие возрожде-
ния России, её победы в СВО.

Первый секретарь Московско-
го горкома КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в МГД Н.Г. Зубрилин 
выразил общее несогласие с тем, 
что в Екатеринбурге (Свердлов-
ске) продолжает функционировать 
«Ельцин-центр»:

— Изменник Родины Борис Ель-
цин насадил в нашем обществе 
звериный криминальный капита-
лизм. При нём в 1990-е годы была 
разграблена промышленная и обо-
ронная мощь страны, обнищало 
население, усилилась перекачка 
энергоресурсов за копейки на За-
пад. Ущерб, нанесённый стране 
Ельцинской бандой, сопоставим с 
ущербом в результате Великой От-
ечественной войны! 

Первый секретарь ЦК ЛКСМ, де-
путат Государственной Думы В.П. 
Исаков в своём выступлении от-
метил цинизм сегодняшней власти 
страны:

— Когда им нужно говорить о 
патриотизме, они рассказывают, 
как страна стояла на коленях в эти 
«лихие девяностые». А затем мо-
гут спокойно говорить о «великом 

реформаторе Ельцине». Суще-
ствование в стране этого аналога 
«Фонда Сороса» возможно только 
благодаря существованию двойных 
стандартов, антисоветизму и русо-
фобии! 

Член Президиума ЦК КПРФ, се-
кретарь ЦК КПРФ, депутат Государ-
ственной Думы К.К. Тайсаев отме-
тил, что только в воспалённых умах 
могло возникнуть желание открыть 
в Москве филиал «Ельцин-центра»:

— Благодаря преступной поли-
тике Михаила Горбачёва и Бориса 
Ельцина 25 миллионов русских ока-
зались за пределами Российской 
Федерации. Затем в 1993 году Б.Н. 
Ельцин разогнал Съезд народных 
депутатов и расстрелял Верховный 
Совет РФ. И сегодня русские про-
должают гибнуть: по нашим дан-
ным уже более 50 тысяч погибло на 

Украине, и продолжают гибнуть. 26 
июля с территории совхоза им. Ле-
нина мы отправим в помощь фронту 
127-й гуманитарный конвой КПРФ.

Депутат Государственной Думы, 
член Совета «Левого Фронта» А.О. 
Удальцова обратила внимание на 
тот факт, что активисты лево-патри-
отических сил собираются в этом 
месте на протестные митинги уже 
не первый раз, и, благодаря этим 
действиям, здесь до сих пор не от-
крыли филиал «Ельцин-центра»:

— До начала СВО «Ельцин-
центр» был настоящей «меккой» 
русофобов — всех тех, кто уехал 
за границу, и поливает оттуда нашу 
страну грязью. Там продолжаются 
русофобские выставки, иноагенты 
читают свои лекции, продолжают 
пропаганду антирусских ценностей. 
Я хочу задать вопрос власти: сколь-
ко это будет продолжаться? До кон-
ца года мы внесём в Думу очеред-
ной законопроект о закрытии этого 
«гадюшника».

Сегодня практически все знают 
о разрушительном и предательском 
курсе, проводимом Б.Н. Ельциным 
и его командой «младореформато-
ров». Деструктивные последствия 
политики «демократов» в полной 

мере дают о себе знать в наши дни. 
Колоссальная финансово-экономи-
ческая уязвимость России, её зави-
симость от иностранного капитала, 
отсутствие развитой и устойчивой 
производственной базы, колоссаль-
ное социальное расслоение обще-
ства, сокращение численности 
соотечественников на фоне бес-
прерывно обогащающихся за счёт 
присвоения общенациональных бо-
гатств страны олигархов, — всё это 
прямой результат вредительских 
деяний ельцинистов и их политиче-
ских наследников, совершённых в 
лихие 90-ые и в последующие де-
сятилетия.

Не меньший урон разрушители 
СССР во главе с Борисом Ельци-
ным нанесли и геополитическому 
положению нашей Родины. Именно 
их линия на «вхождение в западное 

сообщество» развязала руки «гло-
балистам». Последние восприняли 
действия «демократического» ру-
ководства нашей страны как наме-
рение отказаться от защиты наци-
ональных интересов. В результате 
давление коллективного Запада на 
Россию усилилось многократно. И 
это сопровождалось разрушением 
обороноспособности Отечества, на-
саждением авантюрных «реформ», 
парализовавших национальную без-
опасность нашего государства.

Однако правящие круги не при-
думали ничего лучше, как иниции-
ровать открытие в России «Ельцин-
центра» в Екатеринбурге, теперь 
планируют основать этот рассад-
ник русофобии и антисоветизма 
как филиал в Москве. Происходит 
это в условиях фактической борь-
бы нашей страны за своё будущее, 
за защиту Русского мира. При этом 
почестями осыпают Б.Н. Ельцина, 
напрямую разрушившего нашу об-
щую Родину в 1991 году, а в 1992 
году во время своего выступления 
в Конгрессе США открыто призвав-
шего «благословить Америку». Во 
имя «воссоединения с Западом» 
ельцинская камарилья подчинила 
внутреннюю и внешнюю политику 

интересам зарубежных государств. 
Неудивительно, что проводимые 
ею «реформы» обернулись разру-
шением производственного, обо-
ронного, научно-технического, куль-
турного потенциала, поставили на 
карту единство и независимость 
России, обрекли миллионы россиян 
на обнищание и на вымирание. 

Открытие «Ельцин-центров» яв-
ляется прямым надругательством 
над защитниками Конституции 
РСФСР, подлинной демократии, 
интересов России и народа, по-
гибшими у Дома Советов в октябре 
1993 года. Это прямой вызов тем, 
кто сейчас сражается на передо-
вой за Русский мир и против бан-
деровщины – против последствий 
преступного беловежского сговора, 
подписанного при участии Бориса 
Ельцина в 1991 году.

Чего добиваются инициаторы 
увековечивания памяти Б.Н. Ель-
цина? Есть основание полагать, 
что речь идёт о способе добиться 
политической легитимации неоли-
берального компрадорского курса, 
начатого в «лихие 90-ые» и про-
должающегося вплоть до сегод-
няшнего дня. Несмотря на опреде-
лённые самостоятельные шаги на 
международной арене, внутренняя 
политика до сих пор остаётся не-
изменной. По-прежнему домини-
руют ельцинско-гайдаровские под-
ходы. Продолжение приватизации 
государственной собственности, 
ставка на «неприкосновенность» 
олигархических бизнесов, сохра-
нение членства России в МВФ и в 
ВТО (читай – готовность правящего 
класса продолжать следовать уста-
новкам западного капитала), ком-
мерциализация социальной сферы, 
доминирование монетаристских 
подходов к решению финансово-
экономических вопросов, — всё это 
явно не способствует укреплению 
российской государственности, не 
позволяет добиваться успехов на 
геополитическом поприще. При из-
ложенных обстоятельствах Россия 
останется уязвимой, «элита» будет 
впредь играть роль «младшего пар-
тнёра» западного империализма. 
Народ России категорически не 
желает подобного. Напротив, чем 
раньше и чем решительнее про-
изойдёт разрыв с ельцинизмом, 
чем быстрее будет сделан выбор в 
пользу общества социальной спра-
ведливости, тем лучше будет для 
нашей страны.

*   *   *
В заключение Д.А. Парфёнов 

озвучил коллективное заявление 
участников встречи: мы выражаем 
решительный протест против от-
крытия в Москве в объекте культур-
ного наследия России — усадьбе 
Долгоруковых-Бобринских филиа-
ла махровой русофобии — «Ель-
цин-центра».

Илья Гамов,
 КПРФ.ру

Москва-КПРФ.

«Ельцин-центр» – настоящая «мекка» для русофобов!
Протестная акция в Москве
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Побывавшая в Чувашии в ходе региональ-
ной недели депутат-коммунист Государствен-
ной Думы Ирина Филатова традиционно прове-
ла встречи с избирателями и приёмы граждан.

На приёме в Чебоксарах, проходившем в 
помещении Чувашского республиканского 
отделения КПРФ, к Ирине Анатольевне с 

просьбой о помощи вновь обратилась инициатив-
ная группа от жителей Канаша (на снимке). 

– Я третий год занимаюсь проблемой жителей 
чувашского города Канаш, которые несколько лет 
мучаются с двойной оплатой за отопление, – напи-
сала по итогам обращения в своём Телеграм-ка-
нале Ирина Филатова. – Более 10 лет назад часть 
собственников квартир и нежилых помещений 
перешли на газовое индивидуальное отопление. 
От центрального отопления их отключили, трубы 
обрезали, но несколько лет назад им начали по-
ступать многотысячные счета на оплату, ещё и со 
штрафами.  Потом пошли судебные иски. 

Было написано много обращений в разные ин-
станции, но на какой бы уровень не выходили жа-
лобы, муниципальные власти явно шли на прин-
цип.  Правоохранительные органы хранят полное 
безмолвие. 

Напомню, весной прошлого года к решению 
проблемы активно подключилось Минэнерго Рос-
сии (моя глубокая благодарность). Состоялось 
несколько ВКС с участием руководителя про-
фильного департамента Минэнерго, местных 
властей (Канаша и республики), управляющей 
компании и самих жителей. В результате уда-
лось прийти к согласованным решениям, одно из 
которых касалось согласования переустройства 
жилых помещений. Срок - до 1 июля. Однако, как 
оказалось, дело с мёртвой точки так и не сдви-

нулось. Более того, Канашская администрация, 
наплевав на многостороннее компромиссное ре-
шение, с которым она же и согласилась, пошла в 
суд с исками с требованием устранить ставшее 
вдруг незаконным переустройство квартир! Из 
нескольких десятков участников этого спора ис-
ками «одарили» только 12 активистов. Тех, кто не 
возмущался громко, сия кара не настигла.

В марте по моей просьбе комитет Госдумы 
по энергетике обратился к главе Чувашии Оле-
гу Николаеву с просьбой взять дело на личный 
контроль, с указанием на прямой саботаж приня-
того решения Канашской администрацией. Глава 
просьбу проигнорировал, желания помочь людям 
не изъявил. Что ж, позиция. 

Чего, добиваются власти Чувашии, мстя 
людям за дерзость защищаться? Напомню, ког-
да жителям разрешали перейти на индивидуаль-
ное отопление, всё было законно и официально.

Полагаю, эти вопросы пришло время зада-
вать совсем другим структурам, например, 
следственному комитету. Все инструменты за-
щиты в регионе исчерпаны.

В Новочебоксарске, в горкоме КПРФ, Ирина 
Филатова встретилась с местным партак-
тивом. Коммунисты озвучили ей проблемы, 

с которыми к ним обращаются жители города, а 
также вопросы обеспечения всем необходимым 
участников СВО и о мигрантах в России. Первый 
секретарь горкома партии Владислав Цапин, ко-
торый прошёл регистрацию в качестве кандидата 
в депутаты городского Собрания депутатов, об-
ратил внимание на сломанные детские качели на 
детской площадке во дворе домов 25 – 27 по ули-
це Солнечной. 

Затем депутат Госдумы встретилась с жильца-
ми дома 15 по улице Советской. Они продемон-
стрировали ей, в каком неприглядном состоянии 
их дом. Капремонт дома не проводился с 1991 
года. Подъезды и крыша, коммуникации изряд-
но обветшали. А у одного из подъездов ступени 
крыльца очень высокие, не по стандарту. Это соз-
даёт проблемы не только для пожилых людей, но 
и для молодых семей с детскими колясками. 

В Мариинском Посаде Ирина Филатова по-
бывала вместе с первым секретарём Чуваш-
ского рескома КПРФ, депутатом Госсовета 

Чувашии Александром Андреевым. Они осмо-
трели проблемные городские объекты. В микро-

районе Спиртзавод города не работают очистные 
сооружения. Канализационные стоки сливаются в 
овраг, далее в реку Н. Сундырка и в Волгу. В де-
ревню Нерядово ведёт грунтовая дорога, по кото-
рой в распутицу не каждая «скорая» доберётся, 
а случись пожар – машины МЧС прибудут с опоз-
данием. Вдобавок к этому жители пожаловались 
на проблему с питьевой водой – насос включают в 
течение дня всего на пару часов. 

Все выявленные проблемы Ирина Анатольев-
на взяла на карандаш. По ним будут подготовлены 
соответствующие депутатские запросы.

Также гости осмотрели достопримечательно-
сти Мариинского Посада – Государеву гору, набе-
режную, дом конца XIX века, с балкона которого в 
1919 году выступала Н.К. Крупская. Заведующая 
художественной галереей имени Ю.А. Зайцева 
Юлия Шипунова провела экскурсию и ознакомила 
с экспонатами галереи и творчеством местных ху-
дожников.

На минувшей неделе первый секретарь 
Чувашского рескома КПРФ Александр 
Андреев также совершил рабочие поезд-

ки, связанные с предстоящими муниципаль-
ными выборами, в Алатырь, Шумерлю и Крас-
ные Четаи. На пленуме Алатырского городского 
отделения КПРФ, как и в Шумерле, состоялось 
выдвижение кандидатов в депутаты Собрания де-
путатов Алатырского муниципального округа. Кро-
ме того, в Алатыре и Красных Четаях Александр 
Андреев, как депутат Государственного Совета 
Чувашии, провёл приём граждан. Все озвученные 
проблемы взяты им на депутатский контроль.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ. 

20 июля состоялась совмест-
ная отчётно-выборная конферен-
ция Красночетайского местного 
отделения КПРФ и районной КРК. 
Её провёл первый секретарь рай-
кома партии Г.С. Патьянов. В ра-
боте конференции участвовали 
заместитель председателя КРК 
Чувашского республиканского от-
деления КПРФ Н.Е. Васильев и 
главный редактор газеты «Чебок-
сарская правда» С.П. Шульдяшов.

Участники конференции рассмо-
трели следующую повестку дня: от-
чёты райкома и районной КРК за 
отчётный период, выборы членов 
райкома и КРК, выборы делегатов на 
республиканскую отчётно-выборную 
конференцию.

С основным докладом выступил 
Г.С. Патьянов. Он отметил, что в 
районе 11 первичных партийных от-
делений, в которых на учёте состоят 
более 60 коммунистов.  Районная 
партийная организация участвовала 
во всех массовых акциях КПРФ. Про-
водила и собственные мероприятия, 
которые оставили заметный след в 

жизни района – например, автопро-
беги. В партию принято 16 человек, 
из них 6 – в этом году. Налажено вза-
имодействие с организацией «Дети 
войны» и Союзом советских офице-
ров. Геннадий Семёнович самокри-
тично признал и недоработки, над 
которыми предстоит работать ново-
му составу райкома партии.

Выступившие в прениях комму-
нисты  С.Е. Баринов, И.П. Окайкин, 
В.В. Ярулкин, А.А. Иванов и Р.И. Са-
мылкина дополнили положения до-
клада. Так, председатель районной 
организации «Дети войны» С.Е. Ба-
ринов обратил внимание на то, что в 
последнее время районная партор-
ганизация заметно активизировала 
свою работу, а её руководитель поль-
зуется заслуженным авторитетом в 
районе. И подчеркнул: «Замены Ген-
надию Семёновичу пока не вижу». 

Член райкома А.А. Иванов при-
вёл такой пример. У них в деревне 
Малые Атмени вечно барахлил элек-
тродвигатель у водонапорной башни. 
Однажды в жару жители остались 
без воды. Куда только ни обраща-

лись люди, вплоть до прокуратуры 
– бесполезно. «А когда мы обсудили 
проблему с Г.С. Патьяновым, он раз-
рулил вопрос за три дня», – сказал 
выступающий.  

После выступления председа-
теля районной КРК В.В. Ярулкина 
члены райкома партии признали 
работу Красночетайского местного 
отделения КПРФ удовлетворитель-
ной. В принятом постановлении кон-
ференции говорится о необходимо-
сти  новому составу райкома партии 
улучшить работу в массах, особенно 
среди молодёжи.

Тайным голосованием были из-
браны новые члены райкома партии, 
члены районной КРК и делегаты на 
республиканскую отчётно-выборную 
конференцию.

На организационном пленуме 
первым секретарём Красночетайско-
го райкома КПРФ избран Патьянов 
Геннадий Семёнович, секретаря-
ми – С.Б. Майоров и Л.Г. Романова. 
Сформировано бюро райкома пар-
тии. Члены КРК снова избрали своим 
председателем В.В. Ярулкина.

Приехавший с пленума Шумер-
линского горкома партии первый се-
кретарь Чувашского рескома КПРФ 
Александр Андреев поздравил Ген-
надия Патьянова с переизбранием 
на новый срок.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Хроника партийныХ дел

Партийные выборы в Красных Четаях
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Во время своей рабочей поездки в Шу-
мерлинский муниципальный округ депу-
тат Госсовета Чувашии Александр Андреев 
встретился с депутатом Собрания депутатов 
города Шумерля Вадимом Задорожным. Они 
обсудили местные проблемы.

В первую очередь, это дороги. В неудов-
летворительном состоянии дорожные по-
крытия по улицам Сурикова и Кутузова в 

Шумерле. Отписки администрации по дороге на 
улице Кутузова тянутся уже более полугода, по-
яснил местный депутат. Необходимо восстано-
вить дорожное полотно и обустроить ливневую 
канализацию по улице Куйбышева. Объездная 
дорога до посёлка Лесной, республиканского 
подчинения, не восстановлена после строитель-
ства платной трассы М-12 «Восток». Ездить по 
ней можно со скоростью не более 20-40 км в 
час. Остаётся нерешённым вопрос по ремонту 

дороги п. Мыслец – разъезд Пинеры, который 
тянется с 2008 года. Дорогу не до конца покрыли 
асфальтом. Жители обращались в администра-
цию округа, в Минтранс, к главе республики, но 
движения по этому вопросу пока нет. 

После сильных дождей грунтовые улицы 
частного сектора на верхнем посёлке города 
Шумерля размываются. А городским властям 
до этого как будто и дела нет. Необходимо обе-
спечить этот посёлок качественной питьевой 
водой. По всему городу требует улучшения ка-
чество вывоза ТБО. Этим летом администрация 
не смогла открыть детский оздоровительный ла-
герь «Соснячок».

Жителей Шумерли беспокоит сохранность ре-
ликтовых дубов в городском парке. Им требует-
ся должный уход. У корневища одного из дубов 
соорудили деревянный настил и лавочки, лишив 
дерево притока влаги. Экозащитники предла-

гают огородить его решётчатым забором и по-
зволить расти в естественных условиях. Кстати, 
пруд в парке пересох.

Никак не могут открыть новое кладбище, а 
для действующего возле посёлка Лесной нужно 
расширить земельный участок, на что требуется 
согласование с Минприроды республики. 

Вадим Задорожный также рассказал, что в го-
роде нужно отменить оплату двухкомпонентного 
тарифа на горячую воду, доработать закон о ка-
премонте по срокам выполнения работ, уточнить 
план расселения жителей из ветхих аварийных 
домов; администрация должна чётко контроли-
ровать подготовку и проведение отопительного 
сезона, ввод в эксплуатацию новых блочно-мо-
дульных котельных, модернизацию водоснабже-
ния и водоотведения и очистных сооружений.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ. 

Депутаты обсудили проблемы Шумерлинского муниципального округа

«Отделение рабочего движения от 
социализма вызывало слабость и не-
развитость и того и другого: учения 
социалистов, не слитые с рабочей 
борьбой, оставались лишь утопиями, 
добрыми пожеланиями, не влиявши-
ми на действительную жизнь; рабочее 
движение оставалось мелочным, раз-
дробленным, не приобретало полити-
ческого значения, не освещалось пере-
довой наукой своего времени. Поэтому 
во всех европейских странах мы видим, 
что всё сильнее и сильнее проявля-
лось стремление слить социализм и 
рабочее движение в единое социал-
демократическое движение. Классо-
вая борьба рабочих превращается при 
таком слиянии в сознательную борьбу 
пролетариата за своё освобождение 
от эксплуатации его со стороны иму-
щих классов, вырабатывается высшая 
форма социалистического рабочего 
движения: самостоятельная рабочая 
социал-демократическая партия. На-
правление социализма к слиянию с ра-
бочим движением есть главная заслуга 
К. Маркса и Фр. Энгельса: они создали 
такую революционную теорию, которая 
объяснила необходимость этого слия-
ния и поставила задачей социалистов 
организацию классовой борьбы проле-
тариата».

Ленин В.И. Попятное направление 
в русской социал-демократии//Полн. 
собр. соч. Т. 4. С. 244 – 245.

«Развитие идеи социализма в Рос-
сии шло почти тем же путём, что и в 
Западной Европе. И в России соци-
алистам долго пришлось блуждать, 
вслепую, прежде чем они дошли до 
социал-демократического сознания на-
учного социализма. И здесь были со-
циалисты, было и рабочее движение, 
но они шли независимо друг от друга, 
сами по себе: социалисты – к утопиче-
ской мечте («Земля и воля», «Народная 
воля»), а рабочее движение – к стихий-
ным бунтам. Оба действовали в одни и 
те же годы (70 – 80-е годы), не зная друг 
друга. Социалисты не имели почвы сре-
ди трудящегося населения, ввиду чего 
их действия были отвлечёнными, бес-
почвенными. Рабочие же не имели ру-
ководителей, организаторов, ввиду чего 
их движение выливалось в беспорядоч-
ные бунты. Это было главной причиной 
того, что героическая борьба социали-
стов за социализм осталась бесплод-
ной, и их сказочное мужество разби-
лось о твёрдые стены самодержавия. 
Русские социалисты сблизились с рабо-

чей массой лишь в начале 90-х годов. 
Они увидели, что спасение – лишь в 
рабочем классе и что только этот класс 
осуществит социалистический идеал. 
Теперь русская социал-демократия все 
свои усилия и внимание сосредоточила 
на том движении, которое происходи-
ло в это время среди русских рабочих. 
Ещё недостаточно сознательный и не 
подготовленный к борьбе русский ра-
бочий старался постепенно выйти из 
своего безнадёжного положения и как-
нибудь улучшить свою долю. Конечно, в 
этом движении тогда не было стройной 
организационной работы, движение 
было стихийным.

И вот социал-демократия взялась за 
это несознательное, стихийное и неор-
ганизованное движение. Она старалась 
развить сознание рабочих, старалась 
объединить разрозненную и распылён-
ную борьбу отдельных групп рабочих 
против отдельных хозяев, слить их в 
общую классовую борьбу, чтобы это 
была борьба русского рабочего класса 
против класса угнетателей России, ста-
раясь придать этой борьбе организо-
ванный характер.

На первых порах социал-демокра-
тия не могла распространить свою де-
ятельность в рабочей массе, ввиду чего 
она довольствовалась работой в про-
пагандистских и агитационных кружках. 
Единственной формой её работы были 
тогда занятия в кружках. Целью этих 
кружков было создать среди самих ра-
бочих такую группу, которая в дальней-
шем руководила бы движением…

Но скоро прошёл период кружков. 
Социал-демократия почувствовала по-
требность выйти из тесных рамок круж-
ков и распространить своё влияние на 
ши рокую рабочую массу».

Сталин И.В. Российская социал-
демократическая партия и её ближай-
шие задачи//Соч. Т. 1. С. 13 – 14.

«Разумеется, если бы не было капи-
тализма и классовой борьбы, не было 
бы и научного социализма. Но верно 
и то, что те немногие, скажем, Маркс 
и Энгельс, не выработали бы научного 
социализма, если бы они не обладали 
научными знаниями.

Что такое научный социализм без 
рабочего движения? – компас, который, 
будучи оставлен без применения, мо-
жет лишь заржаветь, и тогда пришлось 
бы его выбросить за борт.

 Что такое рабочее движение без 
социализма? – Корабль без компаса, 
который и так пристанет к другому бе-
регу, но, будь у него компас, он достиг 
бы берега гораздо скорее и встретил бы 
меньше опасностей.

Соедините то и другое вместе, и вы 
получите прекрасный корабль, который 
прямо понесётся к другому берегу и не-
вредимым достигнет пристани.

Соедините рабочее движение с со-
циализмом, и вы получите социал-де-
мократическое движение, которое пря-
мым путём устремится к «обетованной 
земле».

И вот, обязанность социал-демокра-
тии (а не только интеллигентов – со-
циал-демократов) – соединить социа-
лизм с рабочим движением, внести в 
движение социалистическое сознание 
и, таким образом, придать стихийному 
рабочему движению социал-демокра-
тический характер».

Сталин И.В. Коротко о партийных 
разногласиях//Соч. Т. 1. С. 102 – 103.

«Таким образом, социалистическое 
сознание вырабатывают немногие ин-
теллигенты – социал-демократы. В 
рабочее же движение это сознание 
вносится всей социал-демократией, ко-
торая придаёт стихийной борьбе проле-
тариата сознательный характер».

Сталин И.В. Ответ «Социал-демо-
крату»//Соч. Т. 1. С. 163.

К. МАРКС И Ф. ЭНГЕльС – 
ОСНОВОПОлОжНИКИ 

НАУЧНОГО КОММУНИЗМА
«…В Манчестере я, что называет-

ся, носом натолкнулся на то, что эко-
номические факты, которые до сих пор 
в исторических сочинениях не играют 
никакой роли или играют жалкую роль, 
представляют, по крайней мере для со-
временного мира, решающую истори-
ческую силу; что они образуют основу, 
на которой возникают современные 
классовые противоположности; что 
эти классовые противоположности во 
всех странах,  где они благодаря круп-
ной промышленности достигли полного 
развития, следовательно, особенно в 
Англии, в свою очередь составляют ос-
нову для формирования политических 
партий, для партийной борьбы и тем 
самым для всей политической истории. 
Маркс не только пришёл к тем же взгля-
дам, но и обобщил их, в том смысле, 

что вообще не государством обуслов-
ливается и определяется гражданское 
общество, а гражданским обществом 
обусловливается и определяется госу-
дарство, что, следовательно, политику 
и её историю надо объяснять экономи-
ческими отношениями и их развитием, 
а не наоборот…

Но это открытие, которое произвело 
переворот в исторической науке и, как 
видим, в основном было делом Маркса 
и в котором я могу приписать себе лишь 
очень небольшое участие, имело непо-
средственное значение для современ-
ного ему рабочего движения. Комму-
низм у французов и немцев, чартизм у 
англичан уже не казались более какой-
то случайностью, которой с таким же 
успехом могло и не быть. Эти движения 
представлялись теперь движениями 
современного угнетённого класса, про-
летариата, более или менее развитыми 
формами его исторически неизбеж-
ной борьбы против господствующего 
класса, буржуазии, формами классо-
вой борьбы, отличающейся, однако, от 
всей предшествующей классовой борь-
бы тем, что современный угнетённый 
класс, пролетариат, не может добиться 
своего освобождения, не освободив в 
то же время всё общество от разделе-
ния на классы и тем самым от классо-
вой борьбы. Коммунизм теперь означал 
уже не фантастическое измышление 
возможно более совершенного обще-
ственного идеала, а понимание при-
роды, условий и вытекающих из них 
общих целей борьбы, которую ведёт 
пролетариат.

Мы отнюдь не намеревались по-
ведать о новых научных результатах 
исключительно «учёному» миру, изло-
жив их в толстых книгах. Наоборот. Мы 
оба уже глубоко вошли в политическое 
движение, имели некоторое число по-
следователей среди интеллигенции, 
особенно в Западной Германии, и до-
статочно широкие связм с организо-
ванным пролетариатом. На нас лежала 
обязанность научно обосновать наши 
взгляды, но не менее важно было для 
нас убедить в правильности наших 
убеждений европейский и германский 
пролетариат. Как только мы всё уясни-
ли сами себе, мы приступили к работе».

Энгельс Ф. К истории Союза комму-
нистов//Маркс К. и Энгельс Ф. Соч. Т. 
21. С 220 -221.     

журнал «Политическое 
просвещение», №2 за 2024 год.
(Продолжение следует.)

Возникновение научного коммунизма
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
 30 июля 1903 г. в Брюсселе, затем 

в лондоне, (30 июля – 23 августа) со-
стоялся II съезд РСДРП, положивший 
начало большевизму, как политическому 
движению. Были приняты Программа и 
Устав партии.
 В Польше под лозунгом деком-

мунизации власти снесли памятник 
советско-польскому братству по ору-
жию. Его там считали «объектом про-
паганды Советского Союза». На его 
месте установят фонтан. Варшава лиди-
рует в позорном «чемпионате» по уничто-
жению памяти о Второй мировой войне, 
считают в МИД РФ. Уже несколько лет 
Россия ведёт реестр снесённых в не-
дружественных странах памятников со-
ветским воинам. В разных государствах 
уничтожено около тысячи монументов. 
Из них 465 — в Польше, в боях за свобо-
ду которой погибли 600 тысяч советских 
солдат.
 Фракция КПРФ внесла в Госдуму 

законопроект об отмене муниципаль-
ного фильтра для представителей 
парламентских партий. «Инициатива 
настолько очевидна, что и доказатель-
ство не требуется, - комментирует де-
путат Госдумы Ирина Филитова. - Если 
партии получили поддержку избирателей 
по всей стране настолько серьёзную, что 
вошли в Парламент, требовать процедур 
подтверждения собственной значимо-
сти/востребованности на нижестоящих 
уровнях только ради права участвовать 
в выборах просто чрезмерно и алогично. 
Получается право на право. Принятие за-
конопроекта увеличит конкуренцию сре-
ди кандидатов и будет способствовать 
оздоровлению избирательного законода-
тельства».
 Госдума приняла в первом чтении 

законопроект, увеличивающий ответ-
ственность за сокрытие или препят-
ствие распознаванию автомобильных 
номеров. Прежний штраф в размере 5 
тыс. руб. не возымел предупреждающего 
эффекта. Теперь автовладельцам, скры-
вающим номера, может грозить лишение 
водительских прав на срок до полутора лет.
 С 1 марта 2025 г. разрешено ис-

пользовать средства материнского ка-
питала на индивидуальное жилищное 
строительство. Закон предполагает ме-
ханизм возврата средств маткапитала в 
случае прекращения договора. 
 Правительству России до 10 

сентября 2024 г. поручено создать не-
коммерческий фонд поддержки дет-
ско-юношеского и массового спорта, 
который будет финансироваться за счёт 
целевых отчислений от азартных игр.  
 В июне в Чувашии зафиксиро-

ван резкий скачок спроса на ипотеку. 
В Росреестр поступило свыше тысячи 
заявлений (в январе их было 527). Под-
ходил срок завершения выдачи семейной 
ипотеки. На днях Минфин России сооб-
щил, что семейная ипотека по ставке 6% 
на покупку квартиры в новостройке или 
строительство индивидуального жило-
го дома продлена до 2030 г. Программа 
распространяется на семьи, в которых 
воспитываются дети в возрасте до 6 лет 
включительно, а также дети-инвалиды.
 По итогам первого полугодия 2024 

года в Чувашии обанкротились 1476 
физлиц и индивидуальных предпри-
нимателей. Это на 28,2% больше, чем за 
тот же период прошлого года, подсчитали 
в Федресурсе. Чувашия оказалась на 43 
месте в России по числу банкротств граж-
дан. В целом по стране обанкротились 
191,5 тыс. физических лиц и ИП (+17,6%).
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Наши юбиляры:
Моисеева Анна Петровна, (85 лет), председа-

тель Урмарского районного отделения организации 
«Дети войны».

Ярков Владимир Никонорович, (85 лет), член 
правления Чувашского республиканского отделения 
организации «Дети войны».

Имаева Надежда Павловна, (80 лет), ПО-32, 
Чаус Валентина Ивановна, (60 лет), ПО-13 г. Че-
боксары.

Асанов лев Иванович, (75 лет), член бюро рай-
кома, секретарь Ширтанского ПО, Ибресинский рай-
он.

Комсомольский райком КПРФ извещает об ухо-
де из жизни члена райкома 

Адиганова Петра Николаевича
и выражает соболезнования его родным и близким. 

9 мая 2025 года исполняется 80 
лет Победы советского народа над 
фашистской Германией. В связи с 
этой датой Батыревское местное 
отделение КПРФ обращается ко 
всем с призывом «К 80-летию По-
беды – в партию Победы!» 

XX век характеризуется неви-
данным взлётом СССР во всех об-
ластях – в науке, в культуре, в ме-
дицине, в образовании, в спорте. В 
стране было покончено с вековой 
отсталостью.

Уинстон Черчиль вынужден 
был признать, что Сталин получил 
Россию, пашущую деревянными 
плугами, а оставил её оснащённой 
атомными реакторами. Это была 
эпоха проявления силы духа каждо-
го советского человека. Это вовсе 
не было лозунговым кличем. Это и 
страшило наших недругов. 

К величайшему сожалению, до-
морощенные перевёртыши и пре-
датели, как в руководстве страны, 
так и на местах, смогли сделать то, 

что не смог сделать Гитлер. СССР 
разрушился не в силу кризиса эко-
номики, а из-за кризиса управления, 
направленного на сознательное его 
разрушение. Это стало возможным 
и по той причине, что мы не смог-
ли вовремя разглядеть надвигаю-
щуюся опустошающую гибельную 
катастрофу, познать и оценить соб-
ственную историю, дорожить ею и 
беречь её.

Советскому многонационально-
му народу исторически повезло, в 
самые трудные годы руководство 
страной возглавлял И.В. Сталин. 
Подвиги И. Сталина и народа и се-
годня в сердцах молодых. Прини-
мая участие в боевых действиях в 
зоне СВО, они идут в бой с нашив-
ками с изображением Сталина и со 
знаменем Победы.

Переживаемое время отрезвило 
каждого. Пришло время собраться 
духом. Коммунистическая партия, 
ведя борьбу, отстояла право быть 
ведущей, влиятельной силой со-

временности. Присвоение лидеру 
КПРФ Г.А. Зюганову звания Героя 
труда Российской Федерации яви-
лось признанием партии и больших 
заслуг КПРФ перед государством и 
народом. 

Так будь с ней!
Комитет Батыревского местного 

отделения КПРФ обращается к каж-
дому с призывом вступать в партию 
Ленина «К 80-летию Победы – в 
партию Победы!»

Обращение принято 
на заседании бюро 

19.07.2024 года.

жителей Батыревского муни-
ципального округа, принявших 
решение вступить в ряды КПРФ, 
просим обращаться в райком 
КПРФ: с. Батырево, просп. лени-
на, д.29, ком. 113. Тел: 8-908-300-
33-86. жители других округов 
республики могут обращаться в 
соответствующие местные пар-
тийные отделения.

Обращение бюро Комитета 
Батыревского местного отделения КПРФ

Кандидатом от КПРФ в Чебоксарское городское 
Собрание депутатов по одномандатному избира-
тельному округу №4 зарегистрирована Степанова 
Светлана Викторовна (слева).

На пленуме                      
Шумерлинского горкома КПРФ

20 июля состоялся пленум Шумерлинского го-
родского комитета КПРФ. В его работе приняли 
участие первый секретарь Чувашского рескома 
КПРФ Александр Андреев и заведующий отделом 
организационно-партийной работы рескома Иван 
Михайлов.

Ос н о в -
н ы м 
вопро -

сом повест-
ки дня было 
выдвижение 
к а н д и д ато в 
в депутаты 
Собрания де-
путатов Шу-
мерлинского 
муниципаль-
ного округа 

первого созыва.
По завершении выдвижения Александр Андреев 

передал первому секретарю горкома партии Анато-
лию Швецову трёхтомник Председателя ЦК КПРФ 
Геннадия Зюганова «На службе народу». Книга будет 
роздана всем местным партийным отделениям респу-
блики.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

На пленуме Аликовского райкома партии
В Аликово состоялся пленум местного партийно-

го отделения. Его провёл первый секретарь Аликов-
ского райкома КПРФ В.Х. Сорокин.

С информацией об итогах IX (майского) совместного 
Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ «О задачах КПРФ по 
сплочению антифашистских сил в борьбе с импе-

риализмом, реакцией и военной угрозой» выступила Х.Г. 
Максимова.

В.Х. Сорокин отчитался о работе райкома за первое 
полугодие 2024 года.

Члены райкома также ознакомились с решением 
бюро райкома партии по итогам прошедших отчётно-вы-
борных собраний в первичных отделениях и утвердили 
план работы райкома на второе полугодие 2024 года. От-
личившимся активистам В.Х. Сорокин вручил почётные 
грамоты.

Аликовский райком КПРФ.


